

## **Bericht zur Einführung von „SORMAS“ (Prüfauftrag des SGA vom 11.02.2021)**

### **Einführung „SORMAS“ im Gesundheitsamt und Luca-App**

Nach dem Beschluss der Ministerpräsident\*innen und der Bundeskanzlerin vom 19.01.2021 soll die Open-Source-Software SORMAS bundesweit in den Gesundheitsämtern eingeführt werden.

Mit Schreiben vom 11.02.2021 bat das MAGS um zeitnahe Unterzeichnung der Auftragsverarbeitungsverträge, um die Voraussetzung für den Einsatz von SORMAS zu schaffen. Das „neue“ SORMAS-X mit Schnittstellen zu SurvNet und DEMIS steht seit Anfang Februar zur Verfügung.

Die Vertragsunterlagen für den Einsatz von SORMAS-X im Bielefelder Gesundheitsamt sind unterschriftsreif. Sobald alle Schnittstellen zu den im Bielefelder Gesundheitsamt genutzten Anwendungen (incl. der Fachanwendung Gumax) gut funktionieren und die Mitarbeiter\*innen geschult sind, kann SORMAS-X eingesetzt werden. Das Software House (Gumax) hat bereits eine Schnittstelle zu SORMAS-X hergestellt, damit die Daten von dort übertragen werden können.

Die Stadt prüft derzeit auch den Einsatz von Kontaktnachverfolgungs-Apps – besonders bekannt ist die sog. Luca-App. Das städtische Digitalisierungsbüro hat dafür die Federführung übernommen. Die mit solchen Apps z. B. in Restaurants, vom Einzelhandel oder bei Veranstaltungen erfassten Daten können dem Gesundheitsamt für die Kontaktnachverfolgung übermittelt werden.



Ingo Nürnberger